



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

bénéfices

Question écrite n° 81044

Texte de la question

M. Jean-Christophe Cambadélis alerte M. le ministre du travail, de la solidarité et de la fonction publique sur l'avenir des retraites des salariés du privé. Les marchés financiers exercent à l'évidence une pression pour que les États imposent des réformes visant à réduire le poids des dépenses de santé et de retraites. Ces marchés exigent de forts taux de rendement des créances qu'ils détiennent, souvent de l'ordre de 15 %, ce qui conduit à capter une part croissante de la richesse produite par les pays. Malgré la crise qu'ont connue les banques et les institutions financières, la financiarisation de l'économie se poursuit et tend à rompre l'équilibre du partage de la richesse qu'avait d'ailleurs annoncé souhaiter rétablir, partiellement, le Président de la République. Il lui demande donc de bien vouloir lui préciser les mesures qu'entend prendre le Gouvernement, en lien avec les autres États, notamment européens, pour empêcher que la rente financière ne fragilise encore davantage le partage des revenus entre capital et salaires et notamment ceux ayant un caractère différé comme les retraites.

Données clés

Auteur : [M. Jean-Christophe Cambadélis](#)

Circonscription : Paris (20^e circonscription) - Socialiste, radical, citoyen et divers gauche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 81044

Rubrique : Entreprises

Ministère interrogé : Travail, solidarité et fonction publique

Ministère attributaire : Travail, emploi, formation professionnelle et dialogue social

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 15 juin 2010, page 6560

Question retirée le : 19 juin 2012 (Fin de mandat)